



《校訓》 明朗 剛健 創造

太田中だより

令和3年9月30日発行 厚岸町立太田中学校 第7号

～めざす生徒像～

自ら考え、共に手を取り、ふるさとの未来をつくる太田の子

- ◆ 自分の考えをもち、自ら進んで学び、創意工夫する生徒 (知)
- ◆ 生命を尊重し、互いの存在を思いやり、協力して活動する生徒 (徳)
- ◆ 自己の心身の健康を保持増進し、体力の向上に努める生徒 (体)

10月の行事予定



日	曜	行事
1	金	
2	土	学習発表会
3	日	
4	月	朝会
5	火	
6	水	ALT 定時退勤日 柔道 図書バス 英検 IBA1年
7	木	委員会 英検 IBA2年
8	金	英検 IBA3年
9	土	
10	日	
11	月	クリーン作戦
12	火	柔道
13	水	職員会議 ALT
14	木	学力テスト(中3 総合B) 研修
15	金	小学校1日登校 立ち会い演説会
16	土	
17	日	
18	月	朝会
19	火	職業体験(2年)
20	水	職業体験(2年) ALT 研修
21	木	委員会
22	金	一般救急救命講習
23	土	
24	日	
25	月	視力検査・二計測・柔道 翔洋高校体験入学
26	火	教育相談 柔道
27	水	町研10月大会 ALT 定時退勤日
28	木	柔道 SC 教育相談
29	金	委員会
30	土	
31	日	

ギガ GIGAスクール構想

朝晩の冷え込みが強くなり、ここ太田の地にも爽やかな秋の訪れを感じさせる日が多くなってきました。今月は、2019年12月に文部科学省が打ち出したGIGAスクール構想について、太田中学校の現状を交えてお伝えしたいと思います。

現在、本校では、10月2日(土)に開催が予定されている学習発表会に向けた準備をすすめています。9月17日(金)より特別時程がはじまり、各教科の「学び」の成果のまとめや生徒会活動が本格化してきました。学習発表会自体は、従来の文化祭から形式を変更して2回目の実施です。ですがその取組の様子は昨年度とは一変しています。その一つが、タブレット端末を活用した生徒たちの「学び」の姿です。

先日、1・2年生の「総合的な学習の時間」を参観させてもらう機会がありました。その授業では、1学期におこなわれた宿泊研修の「学び」のまとめとして、生徒一人ひとりが自分の机でタブレット端末を使用し、クラウド上の学年共有の発表資料を同時進行で作成していました。翌週も同じ授業を参観。感心したのは生徒たちの端末操作の上達の速さです。生徒たちは、こちらの予想を上回るほど操作に慣れ、発表資料もより見やすくなるなど、質的な向上も見ることができました。操作の上達は一つの成果として挙げられますが、この授業を通して得られた最大の成果は次の点にあります。端末の使用によって、生徒一人ひとりが自分のペースで作業を進めることができる「個別最適な学び」と、生徒同士で協力したりアドバイスしたりする「協働的な学び」を実現していたという点です。

GIGAスクール構想は、『多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化され、資質・能力が一層確実に育成できる教育ICT環境を実現する』『これまでの我が国の教育実践と最先端のICTのベストミックスを図ることにより、教師・児童生徒の力を最大限に引き出す』(文部科学省リーフレット)ことです。そして、その目的は新学習指導要領の理念を実現するためにあります。学校全体の質を向上させ、児童生徒の主体的・対話的で深い学びを実現するための「手段」なのです。そのために、各学校では学校の様々な場面で、タブレット端末を紙と鉛筆のように「日常的な道具」への転換を進めることが求められています。

本校では、先ほど紹介させていただいたとおり、各教科の授業において、タブレット画面を大型ディスプレイに投影するだけでなく、生徒一人ひとりの反応を踏まえた双方向型の一斉授業や、調べ学習では一人ひとりの学習状況に応じた個別指導をおこなっています。この他にも、撮影・録画機能を活用し、生徒一人ひとりの学習履歴を記録するなどの活用を進めています。今後は、授業において「個別最適な学び」と「協働的な学び」の一体的な充実を図り、授業外の活動での活用の充実や、不適切利用への対応を進めると同時に、保護者と学校とをつなぐ手段としての活用も視野に入れた取り組みを進めてまいります。

新学習指導要領の理念は『よりよい学校教育を通してよりよい社会を創るという理念を学校と社会とが共有し、社会との連携及び協働によりその実現を図っていく(主旨)』ことにあります。そのためにもご家庭の協力が必要となります。タブレット端末の学校教育での活用や、ご家庭での安心安全な利用について、ご理解とご協力をお願いいたします。

校長 沼田 卓二



連絡

21日にもお知らせしましたが、学習発表会の休憩時間を使って持ち帰りタブレット端末活用の説明会を行いません。ご家庭にご協力をお願いすることもありますので、ご参加をよろしくお願いいたします。